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CONSELHO MUNICIPAL DE ALIMENTAÇÃO ESCOLAR - CAE 
ATA 004/2023 – 19/04/2023 - REUNIÃO ORDINÁRIA PRESENCIAL 10h CASA DOS CONSELHOS  
 
Aos dezenove dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, às 10h, reuniram-se de forma 
presencial, na Casa dos Conselhos, os conselheiros do CAE gestão 2021/2025: Letícia Alves 
Jurado (titular), Irineu Zimmermann (titular), Luiz Marcelo Titão (suplente), Jaison José Policarpo 
(suplente) e a Secretária executiva Viviane Berkenbroch Ramos, os conselheiros Ligia Gorges, 
Joyce Adriane Franz de Souza, João Evangelista Chagas Santos Neto e Elza Aniceto da Silva  
justificaram ausência. A pauta da reunião abordou os assuntos: TRANSMITIR A PRESTAÇÃO DE 
CONTAS ANUAL – SIGECON. APRESENTAÇÃO DA PRESTAÇÃO DE CONTAS DE MARÇO. 
APRESENTAR CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS. ACOMPANHAMENTO DO FORMULÁRIO 
DE REFEIÇÕES. TEMAS PARA FORMAÇÃO. AVISOS: ASSINATURA DIGITAL, REVISTA, 
ALTERAÇÃO DAS ROTAS DE VISITAS. Tendo justificado a ausência do presidente, na reunião, 
por motivos de doença, a vice-presidente assumiu os trabalhos, inicialmente agradecendo a 
presença de todos, solicitando a transmissão da prestação de contas que já havia sido respondida, 
junto com o presidente, e não foi transmitida, anteriormente, por causa da data, pois o envio só 
poderia ser efetivado após o dia 17/04/2023, pelo SIGECON. Enviado o relatório anual da prestação 
de contas 2022 a vice-presidente fez a leitura do parecer conclusivo da prestação de contas de 
2022, que será encaminhado ao Tribunal de Contas. Todos aprovaram o Parecer Conclusivo, o 
qual foi impresso e assinado pelos conselheiros. Em seguida, a vice-presidente, solicitou a 
apresentação da prestação de contas do PNAE referente ao mês de março/2023, encaminhado 
pela contabilidade para acompanhamento do conselho. A secretária apresentou na tela o 
demonstrativo de receita do PNAE, informando que no dia 22/03/2023 foi transferido à conta do 
PNAE o valor de R$284.074,40 (duzentos e oitenta e quatro mil, setenta e quatro reais e quarenta 
centavos), a aplicação financeira do recurso rendeu R$8.900,33 (oito mil, novecentos reais e trinta 
e três centavos), totalizando R$292.974,73 (duzentos e noventa e dois mil, novecentos e setenta e 
quatro reais e setenta e três centavos) de receita. Em seguida apresentou o demonstrativo das  
despesas com agricultura familiar, o qual identifica os nomes dos fornecedores e os valores, 
totalizando R$61.182,73 (sessenta e um mil, cento e oitenta e dois reais e setenta e três centavos) 
de despesas do PNAE com a agricultura familiar. Os conselheiros fizeram uma análise do que 
entrou e do que saiu. A secretária explicou que o FNDE não envia, mensalmente o demonstrativo 
do PNAE para o conselho, como o FUNDEB recebe o demonstrativo bimestral, mas que através 
desses demonstrativos mensais de receita e despesa vindos da contabilidade, permite ao conselho 
acompanhar os recursos do PNAE até o dia da prestação anual. A secretária explicou que o 
demonstrativo está publicado no site da prefeitura na página do conselho no link 
https://www.navegantes.sc.gov.br/demonstrativo-mensal-pnae-2023. Em seguida foi apresentado a 
correspondência da equipe de nutrição da secretaria de educação informando alimentos vencidos, 
que estavam em local molhado, mamadeiras de molho próximas a pano de limpeza com imagem 
da comida preparada, na creche Silvete, com aspecto pouco apresentável para consumo. Outro 
comunicado foi em relação a creche Regina Marly que não tinham saco de lixo, detergente de louça, 
com esponja imprópria, desgastada, com imagens. A secretária ressaltou que os conselheiros 
devem se atentar a esses detalhes nas visitas. Após foi apresentado um relatório geral de uma 
instituição, como exemplo, que respondeu o formulário geral do sistema do CECANE, o qual gera 
um relatório automático, a partir das informações cedidas, mostrando os vários relatórios que o 
sistema gera, informando como resultado risco sanitário, pendências, sobre os alunos e horários 
das refeições, condições ambientais, piso, portas, área de armazenamento e as providências a 
serem tomadas. Algumas perguntas que as escolas não conseguiram preencher deverá ser 
solicitada à empresa para o preenchimento e assim completar o questionário. Em seguida os 
conselheiros monitoraram os resultados do formulário de acompanhamento da merenda escolar E
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para a educação infantil, identificando poucos preenchimentos. Este formulário está analisando o 
café da manhã e o lanche da tarde. Neste diagnóstico, a maioria das escolas, que preencheram o 
formulário, indicaram analisar o café da manhã, sendo que 94% informou que a alimentação servida 
estava de acordo com o cardápio, 70% responderam que os alunos gostaram do alimento servido, 
100% informou que a alimentação servida foi suficiente, 88% indicou que não houve desperdício. 
O desperdício apresentado foi maçã e melão. Leram as ocorrências constatando frutas passadas 
e que os alunos não gostaram da vitamina. Também visualizaram as imagens dos pratos 
apresentados. Em seguida analisaram os resultados do ensino fundamental, constatando que a 
maioria analisou o lanche da manhã, 98% informou que o lanche estava de acordo com o cardápio, 
95% informaram que os alunos gostaram do lanche servido, 98% informou que a comida servida 
foi suficiente, 95% informou que não houve desperdício. Os desperdícios apresentados foram 
vagem, vitamina, lentilha, também visualizaram as imagens dos pratos. Os conselheiros avaliaram 
que há menos reclamações sobre a merenda. Em seguida a secretária informou que as atas serão 
assinadas digitalmente, orientando o procedimento, informou que haverá uma matéria sobre o 
conselho na revista It’s da educação e que o conselho poderá estar divulgando notícias sobre o 
conselho, na revista. O conselheiro Jaison também informou que ela é digital. Apresentaram a 
revista na tela para todos os conselheiros. Foi explicado que as nutricionistas da Aromas vão estar 
acompanhando as visitas às escolas para que os conselheiros já sinalizem os problemas 
diretamente às nutricionistas responsáveis. Ressaltou que a rota será adaptada para fazer os 
grupos das nutricionistas. Explicou que o próximo cronograma estará com a rota alterada conforme 
a rota das nutricionistas da Aromas. A conselheira Letícia reclamou das visitas serem uma semana 
sim, uma não, a secretária se comprometeu a verificar a possibilidade de fazer as visitas todas as 
semanas. A secretária informou que a secretaria de educação disponibilizará uma carga horária 
para os conselhos participarem de formação. Portanto, os conselheiros definiram os temas para a 
formação: Análise de prestação de contas e Fiscalização do CAE nas escolas. Não havendo mais 
nada a tratar a vice-presidente encerrou a reunião. 
 

 

Letícia Alves Jurado 
Vice-Presidente 

 
 
 
 
 
 
 

Irineu Zimmermann 
 
 
 
 
 
 

Jaison José Policarpo 
 
 

Luiz Marcelo Titão 
 
 
 
 
 
 
 

Viviane Berkenbroch Ramos 
Secretária Executiva 
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Assinado eletronicamente por:
Jaison José Policarpo
CPF: 031.683.829-22
Data: 07/07/2023 10:41:44 -03:00

Assinado eletronicamente por:
Irineu Zimmermann
CPF: 020.368.439-72
Data: 10/07/2023 11:03:50 -03:00

Assinado eletronicamente por:
Viviane Berkenbroch Ramos
CPF: 953.243.999-49
Data: 07/07/2023 13:25:25 -03:00

Assinado eletronicamente por:
Luiz Marcelo Titão
CPF: 876.676.579-04
Data: 07/07/2023 11:20:11 -03:00

Assinado eletronicamente por:
Letícia Alves Jurado
CPF: 625.651.500-59
Data: 07/07/2023 12:21:38 -03:00
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MANIFESTO DE

ASSINATURAS

Código de validação: 4MM2J-5DX8L-QYAUR-55F4X

Esse documento foi assinado pelos seguintes signatários nas datas indicadas (Fuso

horário de Brasília):

Jaison José Policarpo (CPF 031.683.829-22) em 07/07/2023 10:41 - Assinado

eletronicamente

Endereço IP Geolocalização

201.55.107.178 Não disponível

Autenticação jaisonpolicarpo@navegantes.edu.sc.gov.br

Email verificado

LrNqPC/RByKBOcsR+zCMev7M+jlfhmk1utXb42ZvxFk=
SHA-256

Luiz Marcelo Titão (CPF 876.676.579-04) em 07/07/2023 11:20 - Assinado

eletronicamente

Endereço IP Geolocalização

45.65.217.42
Lat: -26,858357 Long: -48,643323

Precisão: 7 (metros)

Autenticação luizmarcelotittao@gmail.com

Email verificado

huTVpKj2jBUFE0KMYd1XyKcZTY+oOjTMALvputtvrtQ=
SHA-256



Letícia Alves Jurado (CPF 625.651.500-59) em 07/07/2023 12:21 - Assinado

eletronicamente

Endereço IP Geolocalização

177.42.6.6
Lat: -26,898630 Long: -48,646282

Precisão: 17 (metros)

Autenticação lejurado2@gmail.com

Email verificado

1yX/S+eD/Cyv0jQrHtMD0CGlRCPlNQVW8fcRxXJta4c=
SHA-256

Viviane Berkenbroch Ramos (CPF 953.243.999-49) em 07/07/2023 13:25 -

Assinado eletronicamente

Endereço IP Geolocalização

201.55.107.178 Não disponível

Autenticação viviane@navegantes.edu.sc.gov.br

Email verificado

cRNnvD1UjEaxSlGez/SPd1assVjOmmwzn515v3vqKk0=
SHA-256

Irineu Zimmermann (CPF 020.368.439-72) em 10/07/2023 11:03 - Assinado

eletronicamente

Endereço IP Geolocalização

201.35.216.208
Lat: -26,900452 Long: -48,650772

Precisão: 17 (metros)

Autenticação irineu-z@hotmail.com

Email verificado

N1CWeoAlGaiv9iH+8CVuYI6oOqj8NolyIT2qL3RFJqs=
SHA-256

Para verificar as assinaturas, acesse o link direto de validação deste documento:



https://assinador.silosign.com.br/validate/4MM2J-5DX8L-QYAUR-55F4X

.

Ou acesse a consulta de documentos assinados disponível no link abaixo e informe

o código de validação:

https://assinador.silosign.com.br/validate

.


